

*4-¿Cuáles crees que son los elementos que determinan la riqueza de un barrio?*

Para hacer un planeamiento urbano, o estudiar una estrategia urbana hay que entender que la ciudad es un cuerpo vital con una única complejidad, por ende, es un sistema de múltiples capas muy complejas donde no se puede descuidar ninguna de ellas. Dentro de este entorno la arquitectura es una unidad más pequeña que al combinarse y juntarse conforman luego barrios, y estos a su vez sociedades donde existen muchos factores y problemas que deben ser considerados cuando planificamos.

*5-En zonas actualmente densificadas y sin vacíos urbanos. ¿Qué característica debe tener el espacio público?*

Si la consecuencia del desarrollo urbano a dejado sin espacios públicos a la ciudad, esto es un problema el momento de plantear este recurso a la ciudad. Los equipamientos y los espacios públicos son necesarios; por ejemplo un parque verde público es necesario como los equipamientos de salud, bienestar social y equipamientos culturales. Se genera un fenómeno complejo el momento que de debe trabajar sobre regiones que ya se han desarrollado; pero se debe crear un reglamento obligatorio que por ejemplo cuantifique el porcentaje de áreas verdes y espacios públicos que se deben ocupar, o puede ser un dato que se genere según la cantidad de habitantes en relación con la cantidad de áreas verdes existentes. Estas áreas se pueden combinar con el equipamiento infraestructural de la ciudad. El gobierno y los institutos de investigación y universidades deberían

plantear un reglamento con estrategias y regulaciones del espacio público.

*6-¿Hata que punto crees que el reciclaje y la reutilización de estructuras existentes beneficia a un desarrollo urbano sustentable?*

Cada desarrollo urbano tiene su causa, y puede seguirse desarrollando con sus propias reglas. Para Enfrentar a una estructura y un sistema antiguo, se debe investigar a profundidad la relación humana con la ciudad. La vida y su relación con el entorno no puede ser tomado en una planificación simple; sino se lo debe tomar como un reglamento obligatorio donde el cambio es poco a poco. Es como un cuerpo vital, como la evolución humana; si un órgano es degenerado por su propio medio ambiente o porque las condiciones de este han cambiado durante largos tiempos, de igual forma ese órgano se regenera y poco a poco se adapta en un periodo largo de tiempo. La ciudad también funciona de esta forma, si un sistema no funciona o un sistema genera problema, tendrá que ser paso a paso la rehabilitación de este sistema o estructura de la ciudad; al igual que se trata a una vida.

*7-¿Crees que la inclusión de lo habitantes de un sector urbano es beneficioso para el desarrollo, rehabilitación y crecimiento urbano?*

Para el planeamiento urbano, la planificación arquitectónica o la proyección de un barrio pequeño; se debe ser sumamente atento con la actitud y la opinión de sus residentes, ya que ellos son la propia autoridad del lugar. Si se los deja

participar se va a lograr un diseño que va a satisfacer su necesidad, y el proyecto será realmente exitoso. Si no se toma en cuenta las sensaciones de los residentes, este proyecto va a generar problemas en el futuro. Por eso este es un punto muy claro, se debe ir a consultar o preguntar las opiniones de los habitantes, después con un medio claro, método y herramientas para recoger las opiniones de los habitantes se debe analizar y manifestar con precisión un plan de trabajo. Esa es la actitud correcta para mí.